
情報部会 部会記録 

 平成27年11月10日(火)13:30～ 

 県総合教育センター382研修室 

 

１ 開会の挨拶 宮岸 毅 部会長（伏木） 

 

２ 研究発表 

（１）「情報の授業の取り組みについて」 

  島 徹（呉羽） 

「言語活動の充実と情報モラル」についての授

業実践の発表。「情報モラル教育」「言語活動の

充実」を意識し、両方を満たすような授業展開

を考えた。 

 

（２）「情報の伝達」 

  上田 幸男（高岡西） 

「情報通信ネットワークとコミュニケーション」

では、コミュニーション手段の発達をねらいの

一つとしている。授業の導入部分で生徒が様々

なコミュニケーション手段を体験すれば、現在

の情報ネットワークの利便性を感じることがで

きる。 

 

３ 報告 

（１）「日本情報科教育学会全国大会」 

  東海 直樹（砺波） 

平成27年6月に山口大学で開催された大会の報

告。次期学習指導要領の方向性や，情報担当教

員の現状についての調査研究の報告があった。 

 

（２）「全国高等学校情報教育研究大会」 

  多賀 誠志（高岡） 

平成27年8月に宮崎公立大学で開催された大会

の報告。次期学習指導要領や，他県での実践に

ついての報告があった。 

 

４ 講演 

「あなたにとって情報科は入試教科ですか？」 

 放送大学 准教授 辰己 丈夫 氏 

・ 情報教育の重要性を伝える活動 

「大学入試」への情報の導入はその活動の一つ 

・ 情報入試研究会 

 情報教育を良くするため 

 「入試をやりたいからやる」ではない 

・試行試験について 

・行政の動き 

 文科省: 中央教育審議会初等中等教育分科会 

 教育課程部会：情報ワーキンググループ 

 文部科学省: 高大接続システム改革会議 

 内閣官房IT 戦略会議: IT 人材WG 

・「第 4 回大学情報入試全国模擬試験」の団体

受験をご検討下さい。 

 http://jnsg.jp/ にて、資料公開中 

 

５ 指導助言 北村 宜也 指導主事 

・教育の情報化について 

・次期学習指導要領について 

 

６ 閉会の挨拶 松本 司朗 副部会長（水橋）

 



情報部会 活動概況 

 

１ 役員会 

 平成27年５月７日(木)15:00～ 

 県総合教育センター351研修室 

（１）平成26年度事業活動報告について 

（２）平成26年度収支決算報告について 

（３）平成27年度役員案について 

・理事の担当について 

（４）会則の見直しについて 

（５）全国高情研への加盟について 

・８月全国大会参加者が加盟についての聞き

取り調査を行うこととする。 

（６）平成27年度事業計画案について 

・研究発表大会の講師について検討。 

（７）平成27年度収支予算案について 

（８）その他 

 ・情報部会員について 

教科兼務者がほとんどなので，学校によっ

て対応が異なる。 

 

２ 使用教科書研究協議会・情報部会総会 

 平成27年６月16日(火)15:00～ 

 県総合教育センター382研修室 

（１）平成28年度使用教科書研究協議会 

（２）平成27年度 高教研情報部会総会 

・平成26年度事業活動報告について 

・平成26年度収支決算報告について 

・平成26年度収支監査報告について 

・平成27年度役員案について 

・会則の改正について 

「情報教育」を「情報科教育」に変更 

「特殊教育諸学校」を「特別支援学校」

に修正 

「委員会」を現状に合わせて変更 

・平成27年度事業計画案について 

・平成27年度収支予算案について 

・その他 

全国高情研への加盟を次年度に検討 

情報部会員の確認について 

 

３ 研究発表大会 

 平成27年11月10日(火)13:30～ 

 県総合教育センター382研修室 

（１）研究発表 

 「情報の授業の取り組みについて」 

     島  徹（呉羽） 

 「情報の伝達」 

     上田 幸男（高岡西） 

（２）報告 

 「日本情報科教育学会全国大会」 

     東海 直樹（砺波） 

 「全国高等学校情報教育研究大会」 

     多賀 誠志（高岡） 

（３）講演 

 「あなたにとって情報科は入試教科ですか？」 

 放送大学 准教授 辰己 丈夫 氏 

 

４ 研究紀要 

 http://jyoho.el.tym.ed.jp/ に掲載 


